

II CONGRESO DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE HISTORIADORES DEL DERECHO (SEHD)

TRANSICIONES Y RETOS DE LA ENSEÑANZA
EN LA HISTORIA DEL DERECHO

Valencia, 2 y 3 de junio de 2020

FICHA PARA EL ENVÍO DE PROPUESTAS

Nombre: Blanca

Apellidos: Sáenz de Santa María Gómez-Mampaso

Correo electrónico: bssgm@comillas.edu

Filiación académica: Universidad Pontificia Comillas

Título de la propuesta: *¿Y quién juzga a la Administración?:* Perfil colectivo de los miembros de la Sección de lo Contencioso del Consejo de Estado isabelino.

Sección para la que se presenta: Transiciones en la Historia del Derecho.

Resumen de la propuesta (máximo 200 palabras): Las personas juegan un papel fundamental en las transiciones históricas, puesto que suelen ser el verdadero motor de los cambios que se producen. No obstante, y aunque no siempre de forma consciente, en sus acciones a veces nos encontramos inercias y resistencias de periodos anteriores que desde la distancia nos llaman la atención, pero que son parte fundamental en estos procesos. En el paso del Antiguo Régimen al mundo liberal encontramos innumerables ejemplos de este tipo de comportamientos, fundamentalmente en el ámbito continental. El objetivo de esta propuesta es tratar de entender la progresiva implantación de la Administración liberal en España a través de una institución, el Consejo de Estado isabelino en sus múltiples denominaciones, pero, sobre todo, a través de las personas que formaron parte de su Sección de lo Contencioso, entre los que destaca, sobre todo, Domingo Ruiz de la Vega. Formados en su mayor parte en la tradición jurídica del Antiguo Régimen, con sus resoluciones trataron de implantar un nuevo modelo de Estado y sentaron las bases de una nueva forma de entender lo jurídico desde una perspectiva administrativa.

Palabras clave: Consejo Real, Consejo de Estado, Jurisprudencia administrativa